
会議記録 
                                   令和４年６月 10 日 

 
●会 議 名  丹波市市島地域市立小学校統合準備委員会 

       第５回 吉見・鴨庄・三輪地域部会 

 

●日  時  令和４年６月９日（木）19:30～20:30 

 

●場  所  ライフピアいちじま 研修室 

 

●出 席 者  委 員：坂谷高義、木寺章、渕上利美、由良英樹、加藤宏生、長井勇人、

髙見忠寿、松本和樹、波多野真由奈、宇佐美大介、坂谷幸久、若

林久美子、足立圭造、内田順子、中澤正樹、田野悟 

教育委員会：池内次長、足立次長、船越係長、小田、畑中 

子育て支援課：荒木課長、芦田係長 

  

●協議事項 

①統合後のスクールバスの運行について 

 鴨庄地域で個別に協議の場を設けることとしていた統合後のスクールバスの運行につい

て、個別協議結果の報告と賛成を得た鴨庄地域の統合後のスクールバスの運行方法につい

て事務局より説明を行った。 

【意見等】 

・今後スクールバスのバスロータリーの整備なども進んでいくが、それらもこの会議の場

で委員に承認いただく必要があるのか。 

→基本的には学校を中心にバスロータリーの仕様等は調整し、随時進捗などをこの場で報

告していく予定である。（事務局） 

【決定事項】 

 事務局提案のスクールバス運行案が全員賛成で可決された。 

 

②統合後のアフタースクールの在り方について 

 担当課から、統合後のアフタースクールの運営方針について説明をし、意見を伺った。 

【意見等】 

・鴨庄小学校の児童が吉見アフタースクールを利用しても、施設のキャパシティ的に問題

はないのか。 

→法人立会のもと、現地確認をしたが、内部の小規模な改修などを実施すれば問題はない

予定である。（担当課） 

・本日の資料を事前に鴨庄小の保護者に確認いただいており、今のところは意見は寄せら

れていない。しかし、以前聞いた中では送迎が祖父母であったりするため、交通の面を

心配する声や、鴨庄地域にアフタースクールを残して欲しいという意見もあった。 

・実際にアフタースクールを見学したが、駐車場のキャパシティは問題ないように思う。 

・今後人数が増えて、定員を超過することも予想されるが、どう考えられているのか。 

→現在、実際に使っているのは遊戯室と保育室であり、合計で 55 名を見込んでいる。さら

に保育室につながっている部屋が存在しており、それも考慮すると 75 名の定員とするこ

とも可能となる予定である。それだけの定員があれば、夏季休暇等で利用人数が増えて

も対応できると考えている。（担当課） 

・施設改修のスケジュールはどのようなものを想定しているのか。利用児童がいるときに

改修となる場合の安全対策はどうなのか。 

→施設は法人が保有しているものなので、改修は法人と調整して行っていき、補助を出す



という形になるため、今後も継続して協議を行う予定である。その中で安全対策につい

ても検討していく予定である。（担当課） 

・現在は法人が運営されているが、統合後のアフタースクールについて市はどこまで配慮

してくれるのか。また、市の直営と法人運営のアフタースクールとで差が出ないように

してほしい。 

→運営主体が違うからアフタースクールの内容が異なるというようなことはないように調

整は行っている。（担当課） 

・会議資料について、職員の配置基準や、加配の有無など、根拠があり、わかりやすい資

料を作ってほしい。 

→指導員の基準としては 30 名で２人となっている。そこから増えて 35 名や 36 名になって

いくと、１名増となる。また、児童の障がいの程度などを考慮して、厚く人を配置する

必要があるところは配置している。法人に運営いただいているアフタースクールについ

ても、障がい児加算という形で補助金の金額を上乗せしている。（担当課） 

【決定事項】 

 担当課提案の小学校統合後のアフタースクール案が賛成多数で可決された。 

 

③三輪小学校の統合の時期について 

  事務局から、吉見小・鴨庄小・三輪小校区の人数の推移予測について説明をし、三輪

小学校の統合の時期について意見を伺った。 

【意見等】 

・美和地域としては、地域の意見集約を行いたいと考えており、事務局にも説明等のため

同席してほしいと考えている。 

・三輪小学校 PTA では統合の時期やアフタースクールの在り方について一度意見を伺った

が、アフタースクールが一カ所になる場合は、利用開始時間を早めたり、延長料金の開

始時間を遅めるなどの配慮をしてほしいという意見があった。また、地区水泳のときの

スクールバスやアフタースクールの利用についても質問があった。 

・三輪地域の個別協議ではどのようなことを協議される予定なのか。 

→現状では大規模な施設整備を伴わない場合は令和 12 年以降の統合という説明をしてい

るが、地域や学校、保護者の方は実際にどのような意見を持たれているのかを聞きたい

と考えている。 

 

 

●その他 

・次回日程 未定 

ライフピアいちじま 研修室 


